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働き者で勉強熱心な皆様、こん
にちは。いつも本会の活動にご指
導、ご協力を賜り心より篤く御礼申
し上げます。
さて、本年も、もう間もなく、半年

が過ぎようとしていますが、一番のト
ピックスは日本を美しくする会・３０
周年記念誌「掃除道」が発刊されて、
皆様へお届け出来た事だと思いま
す。
鍵山秀三郎相談役から薫陶を

受け実践してきた総勢２８８名の方
の掃除に学んだ寄稿は、正に珠玉
の体験報告集になっています。どう
か座右の書としてご愛読いただけ
ればと思います。それから、大変遅
れ遅れにはなっておりました書面総

会終了のご報告ですが、今後の活
動方針を具体的に進めるために、
一部事業の種類を追加させていた
だきました。その変更手続きのため
に、かなりの時間を費やしてしまい
まして、本会報と一緒になりました
こと、お詫び申し上げます。事業の
種類の追加の内容にては、事務局
便りでご確認ください。今日までは、
掃除に学ぶ会の運営にかかる費用
の一部を、助成することがメインで
したが、今後は公器性のある民間
施設や一般の事業会社と共同で清
掃・美化活動、ボランティア活動が
出来るようになりました。この秋には、
近くの神社・仏閣、又は学校・会社
などで、イベントを計画いたします
ので、その節は、どうぞよろしくお願
いいたします。
それから、もう一つ嬉しいご報告

ですが、この度新入会員さんが二
名、ご入会いただきました。時折、
JR船橋駅前のお掃除にご参加いた
だいております。千葉在住の中本

様、船橋市議会議員の岡田様です。
自己紹介を兼ねた掃除にかける思
いが掲載されておりますので、どう
ぞご一読ください。

最後になりましたが、本会の活
動に会社上げて施設、物品、浄財
等をご提供頂いている、日本企画
株式会社の社長(日本を美しくする
会、会長兼理事長)利 哲雄氏にも
ご寄稿いただきました。利社長は日
本を美しくする会のお仕事、又会社
の職務で日本の津々浦々、又は外
国までもお出かけになり、超多忙な
中での執筆だったと思います。心よ
り篤く御礼申し上げます。
政府によるとコロナ禍は明けたよ

うにも感じますが、予断は許しませ
ん。気を引き締めて今年後半頑
張ってまいりますので、どうかご指
導、ご鞭撻をよろしくお願い申し上
げます。

利拝

千葉を美しくする会
理事長

利 清二郎
とし せいじろう

謙虚になれる日を目指して 千葉市在住

中本 哲 様
なかもと てつ

はじめまして お元氣さまです。
千葉市在住の中本哲と申します。

きっかけ
私は5年程前に鍵山相談役の著
書を拝読し、生き方や志に感銘を
受け掃除に興味を抱きました。
なぜなら人は掃除によって謙虚

になれると実感したからです。

街頭清掃から実践
昨年末に初めて船橋駅前清掃を
体験し、以後不定期に参加をさせ
て頂いております。
掃除と真摯に向き合うみなさまの

姿を見て、街がきれいになっていく
姿を目の当たりにすると、感謝の
氣持ちで一杯になりました。また、
ゴミを会社へ持ち帰る姿に、毎回
頭が下がる思いです。

入会で仲間（同志）作り
今年度、千葉を美しくする会に入
会してからは、会報誌や小冊子、
記念誌などを拝読。先輩方の思い
を知ることができ、掃除に対する
価値観や意識が変化し、更なる興
味がわいてきました。
私も掃除によって謙虚になれるよ

う実践してまいります。今後も船橋
駅前清掃や他地区の活動にも参
加させていただきたく思っておりま
す。何卒よろしくお願い申し上げま
す。ありがとうございました。

寄 稿

ご 挨 拶
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船橋駅前掃除の同志2023.6.10撮影



初参加
６月１０日の早朝、船橋駅北口で
日本企画ボランティアサークルの
皆様が活動されるとの事で、私、岡
田とおるも初参加をさせて頂きまし
た。

動 機
定期的に船橋駅北口で、朝の挨
拶をしていますが、その際、利理事
長、社長をはじめ、日本企画の方
が清掃をされているお姿を拝見し
ておりました。寒い朝も、雨の日も、
暑い日も…です。

不思議に思って、よくよく事情を確
かめると、それは船橋をきれいにす
る活動である事、そして千葉を美し
くする会の活動についても教えて頂
き、今回ご縁を頂いて私も入会をさ
せて頂きました。

ベテラン風の体格ですが、新人
です。よろしくお願いします。

活動主体は若者
どんな方々が参加されるのかと、
楽しみに当日を迎えると、なんと！

超高齢社会の昨今に清掃活動にこ
んなんに若者が！と正直驚きまし
たが、伺うと日本企画の新人・若手
の方々でした。一緒に活動し、なん
だか掃除の後の方が元気になりま
した。うまく言えませんが、日本は、
船橋はまだまだ大丈夫だ！と、嬉し
くなってしまったんですね。

何をそんなに心配しているの？と
言われそうですが、国内や船橋の
高齢化と昨今の個人主義的な風潮
は危険水域では？と、よけいなお
世話で心配しています。

要は「おせっかい」
フランス文学者で思想家と言われ
る内田樹と言う人の本＊1に「誰の仕
事でもない仕事は私の仕事であ
る」と考えられる人を「仕事のモチ
ベーションが高い人」と呼ぶのであ
る～と、さらに共同体における相互
支援とは要は「おせっかい」とうこと
であり、それが基本なのだと述べら
れています。
私はこの考え方が好きなんです
ね。そして今回の様なボランティア
清掃などに参加している方々はまさ

にモチベーションが高い、もしくはそ
うなり得る機会に出会っている。

だからこの活動は未来につなが
る！と感じてしまったんです。

このご縁を大切にして、岡田も千
葉を美しくする会に入会したからに
は未来に向け、できるだけ活動へ
の参加を頑張りたいと思います。
これからもよろしくお願い致します。

船橋市会議員
船橋市在住

岡田 亨様
おかだ とおる

ボランティア活動は
憂いの玉箒

（２面）寄 稿

新メンバー（筆者）の紹介で（左から２番目が筆者）
2023.6.10撮影

略歴
岡田 とおる
船橋整形外科病院
地域医療推進室長（理学療法士）

日本スポーツ協会公認アスレティック
トレーナー

中学・高等学校教員免許
船橋市議会議員3期目
千葉県スポーツ医事科学委員
日本体操協会
アスレティックトレーナー育成部 部会長＊1：内田樹著、邪悪な者の鎮め方、バジリコ株式会社発行．2010

定款に新しい事業を追加しました

令和５年５月２２日付けで定款変
更申請書を千葉県知事に申請し、
令和５年６月８日に変更が認可さ
れました。
現在、千葉県地方法務局に事
業の変更登記を申請中です。
千葉県知事より当会の目的を達
成するために、新たに事業追加が
認可された事業は
①公器性のある民間施設等の
清掃・美化活動
②一般の事業会社のボランティ

ア活動への協力
の事業です。
定款上は、今まで公共の施設、
広場、道路の清掃・美化活動を中
心に行っています。今後は、民間
の施設にありながら社会的意義の
ある施設も事業の対象に入れて、
清掃・美化活動ができるようになり
ました。
また、一般の事業会社（民間企
業など）が行ってるボランティア活
動にも協力参加ができるようになり

ました。事業の種類の詳細は、同
封の会員募集の栞※２ページの
（事業の種類 特定非営利活動に
係る）事業の項目をご確認くださ
い。

千葉を美しくする会事務局

事務局だより

「会員募集」栞
※詳細は本栞２ページを参照してください。



（３面）

日本企画株式会社に応募してくる人は、ＩＴ技
術者の募集以外に、掃除や農業を通じて、自ら
の人間性を向上をさせたい人やボランティア活
動を通じて地域社会に貢献したい人が数多く応
募してきます。その結果、ＩＴ技術者オンリー以
外の新卒社員が年々多くなっています。
このような背景の中、新型コロナ禍の最中だっ

た２０２１年１０月度より、毎月第２土曜日の朝６：３
０から７：３０までを「船橋駅周辺掃除ボランティア
の日」として決め、社員に案内を流しました。
するとなんと、初回から２０名を超える社員が朝
早くから集まり、あっという間に船橋駅周辺がき
れいになりました。

認定NPO法人
日本を美しくする会 会長
日本企画株式会社

代表取締役

利 哲雄 様
とし てつお

船橋駅前ボランティアが
もたらす効用

寄 稿

清掃対象になる船橋駅前北口広場の全景2023.6.27
※ロータリーは２階建て構造で1階２階が清掃対象エリア

ボランティア活動の開始
からほぼ２年たった現在、参
加数も４０名近くまで膨らん
でいます。ベテラン社員も仕
事上では参加者各々が別々
の組織に配置されているた
め、日常、仕事上での互い
を知る由もありません。しか
し、休日の早朝掃除を通し
て、彼らの会話内容はそれ
ぞれの将来への希望や夢、
活力へと繋がっています。

また、ボランティア活動の
主だったメンバーは、入社３
年目から新人までの繋がり
です。ここに参加している社
員たちは、喫煙所の吸い殻
やペットボトル現象を目の当
たりにしているため、いろい
ろと感じていて、本気でこの
環境（世の中）を変えようと
思っていることでしょう。
活動はスタートしたばかり

です。これから、ひとり一人

が本気を出す本番です。

船橋駅北口に喫煙所がオープン

実は、新型コロナ禍が始まる前
から、船橋駅北口に喫煙所※が開
設される予定でした。しかし、新型
コロナ禍では、三密を避けるため、
当然、喫煙所は使用禁止となり、

そのまま２年が過ぎました。
新型コロナ禍の制限が、緩和さ

れたほぼ一年前の夏、ようやく喫
煙所がオープンしました。
白昼に使用される方々（喫煙

者）はソーシャルディスタンスを意
識して、出入口に並び利用ルール
通りの入れ替わりをして喫煙され
ています。しかし、夜中になります
と、このルールは守られず、出入口
付近から吸い殻が散乱する有様で
す。さらに、喫煙所の中はどうかと
申しますと、決してきれいに使われ
ることはなく、概ねペットボトル、空

き缶、空き瓶の数は４５ℓゴミ袋の
ほぼ半分の量ほどであふれかえっ
ています。
船橋駅前ボランティア活動エリ

アも最近は掃除の効用が現れ始
め、ゴミの量が明らかに減ってきて
います。
活動当日の環境状況を判断し

て、活動する清掃範囲を広げたり、
特に汚れのひどいところは、急遽
特殊班を編成したりして、清掃内
容の質を深めて実践活動を行って
います。

昼間は整然と利用 2023.6.26撮影

※船橋市指定喫煙所のひとつで、実証期間約2
年間の施設。定員は８名。一人にひとつのポスト
型灰皿が設置されている。

ボランティア活動が築く繋がりと今後の楽しみ

将来が楽しみな４０名と集合写真 （中央オレンジ色ブルゾンが筆者）
２０２３．４．８撮影 ※個人情報保護の観点より画像を荒くしてあります。

１年後、２年後にその成長ぶりを皆さまに
いく度もご報告できることが、私の秘めたる楽
しみなのです。

意識が高い２０人の社員の力



開催日 開催場所 実行委員長 世話人地区 参加人数

１月5日 麗澤大学 冨田裕之 れいたく １０名

１月７日 横浜掃除に学ぶ会 野村一雄 日本企画 ２９名

３月２５日 社員大会 自宅及び周辺（Zoom開催） 渡邊龍一 日本企画
１７５名

+運営スタッフ

４月９日 一般社団法人ナルコノンジャパン 鈴木砂予子
ナルコノンを美しくする会

日本企画（支援参加)
２１名

５月２日 麗澤大学 冨田裕之 れいたく ６名

５月２０日 横浜掃除に学ぶ会 長神裕一郎 日本企画 ３３名

６月１４日 あじさいロード整備 野老憲一 山武 集計中

６月１７日 西日本掃除に学ぶ会 淀川河川敷 藤井達人 日本企画 ５３名

毎週火曜日 東金駅トイレ掃除 石井俊晴 山武 集計中

毎週木曜日 小西の農道の清掃 仁茂田祐基 山武 集計中

６月２３日 茂原市民センター４Ｆトイレ掃除 御園一子 茂原 ２１名

毎週金曜日
茂原駅周辺・茂原市民センター
ＫＯＫＯＭＯ保育園周辺

大島朋子
茂原

（自衛隊事務所）
延べ５５７名

毎月第１・３土曜日 あじさいロード整備 野老憲一 山武 集計中

毎月第２・４土曜 大網駅前トイレ清掃 野老憲一 山武 集計中

毎月第2土曜日6:30～7:30 船橋駅前清掃 ６回実施 諏訪貢一 日本企画 延べ１６８名

令和５年度 ７月～１２月千葉地区掃除に学ぶ会実施予定
開催予定日 開催予定場所 実行委員長 世話人地区 備考

９月５日 麗澤大学周辺 冨田裕之 れいたく 予定10名

９月３０日（予定） 社員大会（船橋市立船橋高等学校を予定） 山田師彰 日本企画 日程場所は予定

１１月７日 麗澤大学周辺 冨田裕之 れいたく 予定10名

１１月１８日 西日本掃除に学ぶ会（詳細未定） （選抜中） 日本企画

毎週火曜日 東金駅トイレ掃除 石井俊晴 山武

毎週木曜日 小西の農道の清掃 仁茂田祐基 山武

毎週金曜日
茂原駅周辺・茂原市民センター
ＫＯＫＯＭＯ保育園周辺

大島朋子 茂原
予定

毎回２７名

毎月第１・３土曜日 あじさいロード整備 野老憲一 山武

毎月第２・４土曜日 大網駅前トイレ清掃 野老憲一 山武

毎月第2土曜日 船橋駅前清掃 諏訪貢一 日本企画（株）

令和５年度 １月～６月千葉地区掃除に学ぶ会活動および支援状況

編集後記
★会員の皆様、日頃より千葉を美
しくする会にご協力を頂いている
皆様、本誌面をお借りして厚く御
礼を申し上げます。

★新型コロナ禍も、５月以降落ち
着きを見せているようですが、第９
波が押し寄せる情報もあり、油断

は出来ないようです。

★当会も、しばらく、書面総会等

が続き、活動が低迷しておりました
が、この度は、定款変更等で自主
的な活動も出来る運びになりまし
た。

★本年に入会頂いた２名の方々と

共に賛助会員の日本企画株式会
社様にご協力を頂き、船橋駅早朝
清掃を定期的に実施しながら日々
勉強をさせて頂いております。

★新会員の中本さん・岡田さんの
素晴らしい投稿文に感動しており
ます。有難うございました。

編集責任者 利 和則
とし かずのり

（４面）


